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Zusammenfassung

        

          
Ziel: Untersuchung des funktionsdiagnostischen Wertes Doppler-sonographischer beziehungsweise sonographischer Parameter insbesondere der Spitzenflußgeschwindigkeit in der Arteria thyreoidea inferior bei Patienten mit einer neu auftretenden Autoimmunthyreoiditis. Material und Methode: Dazu wurden bei 69 Patienten mit neu aufgetretenem Morbus Basedow beziehungsweise einer Thyreoiditis Hashimoto sowie bei einer Kontrollgruppe von 18 Personen morphologische und Doppler-sonographische Messungen an der Arteria thyreoidea inferior durchgeführt. Die Meßergebnisse wurden mit den Schilddrüsenhormonspiegeln und der quantitativen Szintigraphie korreliert. Ergebnisse: Es konnte ein linearer funktioneller Zusammenhang zwischen den Spitzenflußgeschwindigkeiten in der Arteria thyreoidea inferior und dem fT3- beziehungsweise fT4-Spiegel nachgewiesen werden. Bei Spitzenflußgeschwindigkeiten größer als 1,2 m/s lagen hyperthyreote Stoffwechselverhältnisse vor, während bei Geschwindigkeiten kleiner als 0,3 m/s eine latente Hypothyreose nachgewiesen wurde. Schlußfolgerung: Die Doppler-Sonographie der Arteria thyreoidea inferior kann nach diesen Ergebnissen dokumentierbare Hinweise auf den Funktionszustand der Schilddrüse geben, noch bevor die Laborparameter bekannt sind.


      
        
Summary

        

          
Purpose: Assessment of the functional diagnostic value of Doppler sonographic or sonographic parameters, especially of the peak flow velocity in the inferior thyroid artery in patients with newly manifest autoimmunothyroiditis. Material and method: Morphological and Doppler sonographic measurements were done at the inferior thyroid artery on 69 patients suffering from newly manifest Graves' disease or Hashimoto's thyroiditis, as well as on a control group of 18 subjects. The measured data were correlated with thyroid hormone levels and with quantitative scintiscanning. Results: A linear functional correlation was found between the peak flow velocities in the inferior thyroid artery and the fT3 or fT4 level. If the peak flow velocities were greater than 1.2 m/s, hyperthyroid metabolism prevailed, whereas at velocities below 0.3 m/s latent hypothyroidism was present. Conclusion: These results show that Doppler sonography of the inferior thyroid artery can supply pointers (capable of being recorded) to the state of functioning of the thyroid even before knowing the laboratory parameters.
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